

Ecatepec de Morelos, Estado de México, 03 de febrero de 2015.

REALIZA DIF ECATEPEC MÁS DE 15 MIL ESTUDIOS PARA DETECCIÓN OPORTUNA DE CÁNCER DE MAMA Y CERVICOUTERINO

*Cuenta con dos clínicas y personal capacitado para apoyar a mujeres de escasos recursos

Durante 2014, el Sistema Municipal para el Desarrollo Integral de la Familia de Ecatepec realizó 15 mil 174 estudios de colposcopia y de papanicolaou, lo que busca prevenir y realizar detecciones oportunas de cáncer de mama y cervicouterino, al ser estas enfermedades la primera y segunda causa de muerte en México, respectivamente, en mujeres mayores de 40 años.

Ante tal panorama, Verónica Gulecafré Gallardo, presidenta de este organismo, invitó a las mujeres de la localidad a realizarse sus chequeos de manera periódica; el Papanicolaou, dijo, debe practicarse por lo menos una vez al año, hasta los 64, al haber iniciado una vida sexual. En tanto, la mastografía debe de efectuarse después de los 40 años de manera anual y realizarse autoexploraciones mensualmente.

Para contribuir a prevenir estos padecimientos, dijo, el DIF municipal tiene las clínicas "Luisa Isabel Campos de Jiménez Cantú" y la de Diaplasias "La Florida", donde personal capacitado realiza estos estudios.

Como parte del Día Mundial contra el Cáncer –que se celebra el 4 de febrero– la funcionaria destacó que estos trabajos han permitido en promedio detectar de seis a siete sospechas de cáncer de mamá y de dos a cinco probables casos de cáncer cervicouterino al mes, lo que ha podido contribuir a que las pacientes que se comprueba la enfermedad puedan iniciar un tratamiento de manera oportuna.

Gulecafré Gallardo recordó que los signos de alarma del cáncer de mama son "bolitas" en el seno, resequedad en el pezón, secreción, cambio de coloración de la piel, dolor, entre otras, mientras que los del cáncer cervicouterino son asintomáticos, por lo cual es de vital importancia realizarse los estudios referidos.

"Para realizarse los estudios las mujeres deben de presentarse en un horario de 8:00 a 13:00 y de 14:00 a 18:00 horas, no haber tenido relaciones sexuales en tres días hábiles, no haber estado embarazadas en los últimos seis meses, no haber usado crema ni ducha vaginal y no estar menstruando", detalló.

Dio a conocer que los resultados de las colposcopias se entregan inmediatamente, mientras que los de papanicolaou; en caso de ser positivos se canalizan a un hospital general para seguir un tratamiento oportuno y evitar complicaciones.

En el Estado de México la prevalencia del cáncer de mama es de 14 por cada 100 mil habitantes, ubicándose por debajo de la media nacional que es de 17 por cada 100 mil. Para continuar con esta tendencia, el Gobierno del Estado de México construye en Ecatepec el Instituto de Oncología, que tendrá una inversión de más de 410 millones de pesos para benefició de más de 6 millones de habitantes, toda vez que en la entidad se detectan 2 mil 500 nuevos casos de cáncer en promedio al año.

